
 

 

   

      

 

 

 

 

 

 

 

 「先生、宿泊学習のリーダー会議の後に、歯みがきする時間は十分にありますか？ぼく、５分くらい

しっかりみがくので。」宿泊学習に向け、日程の確認をしていた時のことです。６年生から歯みがきの

時間に関する質問がありました。「大丈夫、リーダー会議の後の時間で

十分できるよ。」と答えると、「よかった。僕は５分間みがいているから。」と

一言。そのほっとした顔を見て、歯みがきの習慣がしっかり定着している

ことを感じ、大変嬉しく思いました。 

  昨年度から取り組んでいる「生きる力を育む歯と口の健康づくり推進

事業」も２年目を迎えました。昨年度は、むし歯予防と正しい歯みがきの

仕方、歯みがきの習慣化を中心に取り組んできましたが、今年度のテー

マは「かむことの大切さ」と、「家族みんなで歯と口の健康づくり」です。 

そこで、６月には、清明中学校とも連携し、同じ期間に家族・兄弟みん

なで歯の染め出しを行う取組を行いました。さらに、清明中学校の保健

委員と、石田小学校の保健委員による歯科保健に関する意見交流会も

実施し、清明中学校から提案された「イ～ハ～の歌」を用いた歯みがきを

両校で行うこととなりました。現在は一時的に中止しています「イ～ハ～の

歌」をかけてみがいていた際は、どの子供たちも楽しそうに歌詞に合わせて歯ブラシを動かす姿が

見られました。ぜひご家庭でも、LION の公式サイトから「イ～ハ～の歌」を検索していただき、家族

みんなで楽しく歯みがきをしてもらえればと思います。 

今後も、学校だけでなく、家族みんなで歯と口の健康づくりに推進していくことができるよう、様々

な取組を行っていきたいと思います。ご協力、よろしくお願いします。 

〈１学期には歯科保健に関する取組をたくさん行いました！歯の口の図書館に掲示してあります！〉 

 

 

 

 

 

 

 

 

                        

 学校保健委員会では、「女きよまろ」こと精田先生から、口

腔ケアの大切さについて教えてもらいました。また、保健委員

会がかむことの大切さを伝える発表をしました！ 

 

 

６年生が富山グラウジー

ズの選手から、歯を健康

に保つことの大切さと夢

に向かってがんばること

の大切さについて話して

もらいました。 

明治  年から創立   年 ５ 150 学校の教育目標 

☆向上心をもち 高め合う子 

○いつも元気で やりぬく子 

○しんけんに考え くふうする子 

○だれとも仲よく 助け合う子 

 

浜っ子石田 

黒部市立石田小学校だより 令和４年７月２１日 

 

「家族みんなで歯と口の健康づくりを」     保健主事  髙島綾子 

 



素敵を作る３の１ 

３年１組担任 髙崎祐華 

３年生の総合的な学習の時間では、「すみやすい石田」について考えています。子供たちから出

た「石田浜をきれいにしたい」という意見をもとに石田浜のゴミ拾いを行いました。集めたゴミを見

て、ゴミを捨てる人がいなくなるようにするにはどうしたらよいかを自分たちで考えました。呼びかけ

のメッセージが入ったポスターやポケットティッシュづくりをしようということになり、頑張っています。 

  さて、先日の掃除での出来事です。その日は、予定の掃除開始時刻より遅れていました。担任の

私が少し慌てていたところ、1 人の子供が「こういう時こそ、みんなで力を合わせよう！」という声を掛

けました。その声に賛成するかのように、みんな一生懸命に掃除を始めました。そのおかげで、時間

内に掃除を終えることができ、掃除の反省会では「時間いっぱい、はたらくが出来た人！」というリー

ダーの声掛けに対して全員が「はいっ！」と大きな声で自信をもって手を挙げていました。「みんなで

がんばったから気持ちいい！」という声が聞こえ、みんなの表情

を見ると、とてもキラキラした笑顔でした。 

総合的な学習の時間での石田浜をきれいにしようという活

動もとても素敵ですが、それと同じくらい先日の掃除が素敵な

ことだと私には思えました。普段していることでも、みんなで協

力することで素敵な気持ちになれること、よりよい結果になる

ことを学んだからです。また、そんな素敵なことを日常の中で

作り出す、目の前の子供たちをとても頼もしく感じました。 

 

 

学校評議員会  6月 24日（金） 

令和 4年度の第 1回学校評議員会を行いました。学校運営、今年度のアクションプラン、1学期

に行われた行事等について説明した後、評議員の皆様からご意見をいただきました。依然として続

いているコロナ禍における感染防止対策と熱中症対策について、その中での行事のもち方、石田小

校区に新設された KOKO くろべの利用の仕方や見守り方、夏休みの過ごし方、教職員の働き方改

革等、いろんな角度から貴重なご意見をいただきました。今後の学校運営に生かしていきたいと思

います。 

 

 

 

 

 

 

ちょっといい話 

６、７月の行事等より 

《学校評議員の皆様》 

能登 民夫さん（石田自治振興会長） 

篠﨑 智枝さん（石田公民館長） 

中村 勝吉さん（石田民生児童委員協議会長） 

窪田みゆきさん（石田地区主任児童委員） 

風間 宣夫さん（石田こども園園長） 

髙本 尚樹さん（石田小学校 PTA会長） 



５、６年宿泊学習   6月 29日、30日 

国立立山青少年自然の家での宿泊学習を 3 年ぶりに行うことができました。登山や、キャンプフ

ァイヤーなど、学校ではできない活動を友達と共に満喫することができたようです。 

水泳教室・水泳学習 

 今年は 6 月から暑い日が続き、晴れた日も多かったことで、水泳の学習がたくさんできました。

4年から 6年生は特別非常勤講師の先生に、クロールや平泳ぎのこつを教えていただきました。 

黒部市美術館出前授業 

黒部市美術館の方に出前授業をしていただきました。1 年生はフィンガーアートを、3 年生はステ

ンドグラスを楽しみました。 

 

 



「石田小学校創立 150 周年を彩る文焉花壇」 

「創立１５０周年をみんなで祝う気持ちを花で表現したい」という６年生の思いから今年

の花壇デザインが決まりました。「石田」をマリーゴールドとトレニアで、「１５０」を紅白

のベゴニアの花で表しました。４月に PTA 役員のみなさんが施肥や土起こしをしてくださ

り、全校児童が花苗を植え世話をしてきました。小さな苗が成長し、たくさんの花を付ける

と「石田」「１５０」もはっきりとしてきました。石田小学校の校章をかたどった文焉花壇

では、今年も色とりどりのたくさんの花が咲き誇っています。 

学校では昨年度、体育の授業で、泳ぐとき以外はプールでもマスクの着用を義務づけて水泳学

習を行いました。今年度は、マスクの着用は着替えまでとし、プールでは１ｍ以上の間隔をとり、話を

せず、泳ぐ方向を一方向として実施しました。更衣室でも、換気を十分に行うとともに、人数を制限し

て話をせずに着替えることにし、着替えを置く棚やかごは、その都度消毒しておりました。夏休みのプ

ールにつきましては、児童の安全・安心を第一に考え、１学期の授業で可能な限り水泳学習を実施

することとし、今年度も開放しないことにしました。保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたし

ます。 

【２学期当初の行事予定】 

9月 １日（木） ２学期始業式、給食開始          ８ 日(木） PTA常任委員会 

 ２日（金） 校内夏休み作品展             17日（土） 運動会 

５日（月） 校内夏休み作品展             20日（火） 振替休業日 

７日（水） 学校訪問研修            10月 28日（金） 遠足 

【保護者の皆様へ】 

学校評価アンケートへのご協力ありがとうございます。集計結果につきましては、9月にお知らせす

る予定ですが、夏休みのプールについて、ご意見をいただきましたので、次のように回答いたします。 


